



Cap Vert - pays du Tiers Monde proche du Luxembourg

Dire que le Cap-Vert est le pays du Tiers Monde le plus proche du Luxembourg ne correspond évidemment pas à une réalité géographique, mais à une donnée humaine, à savoir la présence d'une communauté significative de ressortissants capverdiens au Grand-Duché.

A partir de là, un dossier sur le Cap-Vert dans "forum" paraît naturel: essayer d'informer sur le pays d'origine de ces immigrés venus au Luxembourg en tant que citoyens de l'empire colonial du Portugal et souvent discriminés à cause de la couleur de leur peau.

Le Cap-Vert occupe une position particulière parmi les pays du Tiers Monde: d'une part, c'est un des plus pauvres mais, d'autre part, il y existe une forte volonté de répartir plus équitablement cette pauvreté. Le Cap-Vert est souvent présenté comme modèle en ce qui concerne l'utilisation efficace de l'aide venant des pays industrialisés. C'est aussi un pays réputé pour sa stabilité politique, ce qui lui permet de mettre en oeuvre des mesures pour promouvoir son développement.

Ce dossier qui n'a pas la prétention d'être complet traite les sujets suivants: la géographie du Cap-Vert, l'émigration au cours de l'histoire, l'analyse des structures héritées du colonialisme, l'aide alimentaire internationale, le reboisement et, à travers un témoignage, la situation des capverdiens au Luxembourg.

Relevons encore que le voyage d'étude qu'un groupe de luxembourgeois a effectué récemment au Cap-Vert et auquel ont participé plusieurs collaborateurs de "forum" (au titre de leur engagement à l'AFC, au CPMO, à l'ASTI et au service d'immigration) a permis de confectionner ce dossier non uniquement à partir de documents écrits mais aussi à partir d'un vécu là-bas. Suite à ce voyage, capverdiens et luxembourgeois se sont rassemblés pour promouvoir l'information et la sensibilisation de notre population à l'égard de ce pays.

Espérons que ce dossier contribuera à une meilleure compréhension de la réalité d'un pays du Tiers Monde et, par conséquent, à une meilleure compréhension de nos concitoyens capverdiens.

Le dossier a été réalisé grâce à la collaboration de Rosalina Neves, Joao da Luz, Franz Marcus, Henri Neyen et Carlo Back. La coordination a été assurée par le Centre de Documentation et d'Animation Interculturel, qui a élaboré une fiche de travail sur le Cap-Vert pour les écoles primaires. Cette fiche, de même qu'une série de diapositifs, est disponible au CDAC, 10 rue Laval à Luxembourg (Tel.: 43 83 33).

Les lecteurs qui désirent une information plus complète sur le Cap-Vert peuvent s'adresser au CDAC et au Centre d'Information Tiers Monde (CITIM), 23 avenue Gaston Diderich à Luxembourg.



Dossier extrait du no.90 du périodique "forum", 6, rue Vauban, Luxembourg